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大垣市第２次教育振興基本計画（素案）に係る 

パブリック・コメント手続の実施結果について 
 

１ 募集期間 

令和元年12月17日（火）～令和2年1月16日（木） 

 

２ 実施結果 

12人の賛同 15人から22件の意見提出 

 

３ 意見の概要及び市の考え方（対応） 

 

学校教育分野 

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

1  「探究」や「教科横断的な視点に立っ

た深い学びを実現する教育の推進」が明

示されていない。 

 基本目標1 基本施策1の「各学校にお

ける学力向上の推進」において、「探究」

や「教科横断的な視点に立った深い学

び」を進めてまいります。 

2  P9にある写真「中学校の授業の様子」

について、ICTを利活した風景の方がよ

いのではないか。 

 タブレットを活用した授業の写真を

掲載しました。 

3  進路指導・キャリア教育の観点が欠落

しているため、再検討すべきではない

か。 

基本目標2 基本施策1の「豊かな心の

育成」において、進路指導・キャリア教

育に取り組んでまいります。 

4 他市町村においては、就学援助など学

習の基盤となる福祉的な領域も、教育振

興基本計画に明示されるものもある。第

1章などに明示してもよいのではない

か。 

 基本目標4 基本施策2の「多様なニー

ズに応じた教育支援体制」において就学

援助等実施してまいります。 

5 ゲリラ豪雨やスーパー台風など身近

に迫る自然災害や、今後30年以内には南

海トラフ巨大地震などの災害から「いの

ちを守る」取り組みが見受けられない。 

基本目標4 基本施策3の「危機管理体

制の充実」において、「いのちを守る」取

り組みを進めてまいります。 
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№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

6  教員の働きやすい環境づくりに力を

いれてほしい。 

・教員の勤務時間 

・産休補充、育短勤務について 

基本目標4 基本施策6の「教員の働き

やすい環境づくり」において、業務改善

を図ってまいります。 

7  教員はブラックボランティアやブラ

ック部活動の関わりがあり、超過勤務の

可能性が高いと思われるが「授業改善」

を行うことができるのか。 

8  子どもの「現実的な未来の創造」とい

う観点が薄く感じる。現在の中学生の多

くが労働人口として活躍する2030年の

社会の変化を見据えた資質や知識・技能

などの習得が学校教育課程として対応

したものとなっているかの観点につい

ては、再検討を願いたい。 

 ご意見として伺います。 

 

 

9  小中学校において、「持続可能な開発

目標（ＳＤＧｓ）」を身近に感じることが

できる機会を望む。 

10  「特別支援学級」「通常学級」と所属ク

ラスが分けられることが、子どもたちに

差別や偏見を植えつけることになるの

ではないか。大阪市立大空小学校のよう

な学校づくりをお願いしたい。 

 

社会教育分野 

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

11  地域活動をしていく上で、施設の利用

時間・曜日の制約や、老朽施設の修繕、

維持管理の改善を望みます。 

 基本目標1 基本施策2の「地域づくり

にむけた社会教育活動の推進」におい

て、施設の運営・維持管理の適切な在り

方について検討してまいります。 
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№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

12 「皆が互いに学び、成長すること」を

基本理念に、地域が人づくりをしていく

ことは重要です。そのために、青少年が

自ら企画運営に携わることのできるプ

ログラムを活用し、各地域の青少年育成

団体と協力しながら、次代を担う子ども

達を見守り、育成指導する環境を整えて

いただきたい。 

 基本目標2 基本施策3「青少年の主体

的な活動の推進」において、青少年育成

団体と連携し、次代を担う子どもを育成

指導する環境の整備を進めてまいりま

す。 

13 保護者がＰＴＡ非加入、育成会非加入

を選んだとき、関係者が差別等を行う事

態が聞かれます。干渉できないとされて

いるかと思いますが、ＰＴＡ・育成会の

運営について大垣市教育委員会で適切

な助言を行い、学校園管理者がＰＴＡに

適切に関われるようにしていただける

とよいと思います。 

 ご意見として伺います。 

 

文化振興分野 

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

14 文化芸術に触れ楽しむことは、豊かな

心をはぐくむために重要だと感じてい

るが、子どもにとって文化芸術に触れる

機会は、家庭により差があるため、教育

の中で本物の文化芸術に触れる機会を

増やしてほしい。 

また、未就学児を対象とした鑑賞機会

もあると良い。 

基本目標1 基本施策1の「文化芸術等

に触れる機会の充実」において、親子や

子どもを対象とする鑑賞機会の充実を

図ってまいります。 

15  学校卒業後、身近に文化芸術に親しめ

る機会の充実を望みます。 

 基本目標4 基本施策1の「文化芸術を

生涯楽しめる機会の充実」において、生

涯にわたり文化芸術に触れ活動できる

機会の充実を図ってまいります。 
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図書館活用分野 

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

16  児童室では、季節や行事に合わせた展

示をするなど、多くの本と出会える環境

が充実している。今後は「ブックススタ

ート事業」と家庭や図書館での読書活動

をつなげるなど、本に興味がない親子が

絵本に触れる機会を増やしてもらいた

い。 

 基本目標1 基本施策1の「図書館にお

ける読書活動の推進」において、幅広い

世代のニーズの把握に努め、関係する保

健センターや学校図書館などと連携し

ながら読書活動を推進してまいります。 

17  これからの図書館は、“憩いの場”とし

て人が集まる場、やすらぎの場であるこ

とも必要であり、趣味を楽しく語り、囲

碁など実際にするスペースを設けて欲

しい。また、子育てや老後のテーマでミ

ニ講演会を開催するとともに、図書館主

催の講座で学んだことを実践する場を

設けてはどうか。活気にあふれワクワク

感いっぱいの図書館にしてほしい。 

 基本目標4 基本施策4の「施設・設備

の整備」を推進する中で、誰もが気軽に

立ち寄ることができる「憩いの空間」づ

くりに努めるとともに、利用者同士が交

流し、情報を共有できる地域コミュニテ

ィの場を形成してまいります。 

18 おはなし会や書架整理などのボラン

ティア活動に携わっている方が多く、こ

れからも図書館が大切な役割を果たす

ことを期待している。 

ご意見として伺います。 

 

スポーツ推進分野 

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

19 「人づくり」をキーワードにした新計

画に、大いに賛同する。 

スポーツ少年団に所属する子の保護

者から、役員や当番を任せられることに

負担を感じるという声をよく耳にする。

昔は当たり前だった指導者へのお茶出

しなどは、今は時代に即していないと思

う。保護者の負担（感）をどのように解

消するのか、大変重要だと思う。 

基本目標１ 基本施策2の「少年期の

スポーツ活動の充実」において、市体育

連盟など関係機関と連携し、保護者会の

在り方やその活動内容に関し、負担感の

軽減について検討してまいります。 
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№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

20 スポーツ界において、指導者による選

手への暴力･暴言に関する話題が後を絶

たない。選手のことを、第一に考えて行

動できる指導者の育成が急務であると

考える。なにより子どもたちには、スポ

ーツをやっていてよかったと思える人

生を送ってほしい。 

 基本目標2 基本施策1の「スポーツを

支える担い手づくり」において、一人ひ

とりの人格を尊重して指導できる指導

者の育成と確保に努めます。 

 

その他  

№ 意見の概要 市の考え方（対応） 

21 市民アンケートや、実態数値が明示さ

れておらず、時代と逆行したEvidenceな

き記述に疑問を感じる。また、数値目標

についても算出根拠の明示を願いたい。 

市民アンケートについては、HPにて公

開し、目標値の算出根拠については追記

いたしました。 

22 学校教育、社会教育、文化振興、スポ

ーツなど、合算すると大垣市の子ども

は、課外活動の相当な可処分時間を、奪

われることになりかねはしないか懸念

する。こうしたライフワークバランス的

な観点の指導や、強制ではないことを子

ども、保護者、市民に伝えることは重要

ではなかろうか。 

 ご意見として伺います。 

 


